

# Keine Zweifel an Gott, aber Jesus als Retter in der Berliner U-Bahn?

Aus: Mitteilungen Nr. 205/206 (2+3/2009), S. 43-44

## [Keine Zweifel an Gott, aber Jesus als Retter in der Berliner U-Bahn?](#)

Anfang des Jahres lehnten es die Berliner Verkehrsbetriebe (BVG) ab, eine Anzeige der sog. Buskampagne auf ihren Fahrzeugen zu platzieren. Der agnostische Slogan – „Es gibt (mit an Sicherheit grenzender Wahrscheinlichkeit) keinen Gott“ – schien den Verantwortlichen der BVG geeignet, die religiösen Gefühle anderer Menschen zu verletzen. Nach Auskunft der Kampagne begründete die BVG ihr Ablehnung damit, dass man „ab jetzt gar keine religiöse und weltanschauliche Werbung“ auf den Werbeflächen der Verkehrsbetriebe zulassen wolle.

Umso überraschender die Plakate des Christlichen Plakatdienstes, der im Juli in den Bahnhöfen der BVG für die christliche Erlösung warb: „Jesus Christus. Dein Retter oder Richter!“ sowie die folgenden Aufforderungen zur Bibellektüre enthielten ein deutliches Bekenntnis. Die Verkehrsbetriebe erklärten auf Nachfrage der Humanistischen Union, dass es sich bei dieser Werbung um eine offensichtliche Fehlentscheidung der beauftragten Werbeagentur handle. An dem Grundsatz, dass im Öffentlichen Nahverkehr Berlins auf Werbung mit religiös/weltanschaulichen Bekenntnissen verzichtet werden solle, halte man fest.

Die anlassbezogene Werbung religiöser Gruppen sei nach wie vor möglich, auf rein bekennende Werbeinhalte wolle man sich als weltoffenes und der Toleranz verpflichtetes Unternehmen aber nicht einlassen. Die BVG hat den Hinweis zum Anlass genommen, um die mit der Vermietung der Werbeflächen beauftragte Firma noch einmal auf den Grundsatz der religiös/weltanschaulichen Neutralität zu verpflichten.

Informationen zur Buskampagne: <http://www.buskampagne.de/>.

Peter Mühlbauer: Dialektik der Weltanschauungswerbung. Telepolis vom 18.3.2009, <http://www.heise.de/tp/r4/artikel/29/29947/1.html>.

Umstrittene Werbung in Berliner U-Bahnhöfen.

---

<https://www.humanistische-union.de/publikationen/mitteilungen/205-206/publikation/keine-zweifel-an-gott-aber-jesus-als-retter-in-der-berliner-u-bahn/>

Abgerufen am: 24.04.2024